



Pierre Georget

Saintes 1910 - 1953 Bordeaux

Résistant

Arrivé à Fontenay-le-Comte en 1937, Pierre Georget, chirurgien, se lie d'amitié avec Georges et Cécile Artarit et devient le troisième membre du réseau du Service National de Santé de la Résistance pour la région de Fontenay. Arrêté le 19 août 1944 par la Gestapo, il est détenu deux jours à la prison de La Pierre Levée à Poitiers. Transféré à Bourges, il est mis dans un train à destination de l'Allemagne. À la gare de Paray-le-Monial, attaquée par les FFI, de nombreux blessés, dont des Allemands, ont besoin de soins urgents. Mis sous liberté surveillée à condition qu'il soigne aussi des officiers SS, il opère sans relâche pendant huit jours. Avec la complicité d'une religieuse, il fait croire alors que ses compagnons de captivité, dont une vingtaine de Vendéens de l'île d'Yeu et leur maire Alfred Taraud, ont attrapé la diphtérie. Les Allemands, affolés, ordonnent de les transférer à l'hôpital. Aidé par la Résistance locale, le chirurgien est soustrait à ses gardiens, ainsi que les îliens qui rejoignent le maquis. Équipé par la Résistance d'un vélomoteur, d'une mitraillette et d'un « pantalon de milicien », il traverse la France et revient à Fontenay à la mi-septembre.